



**Motion von Thomas Lötscher
betreffend die Schaffung eines kantonalen Jugendparlaments
vom 29. Januar 2015**

Kantonsrat Thomas Lötscher, Neuheim, sowie zwanzig Mitunterzeichnende, haben am 29. Januar 2015 folgende Motion eingereicht:

Der Regierungsrat wird beauftragt, die nötigen gesetzlichen, organisatorischen und finanziellen Grundlagen für ein kantonales Jugendparlament zu schaffen und ein solches zu errichten. Das kantonale Jugendparlament soll ein Vorstossrecht gegenüber dem Kantonsrat haben sowie ein Anhörungsrecht bei jugendrelevanten Themen.

Begründung:

Ein kantonales Jugendparlament ist eine effektive und kostengünstige Einrichtung, um die politische Partizipation der Jugendlichen im Kanton Zug zu verbessern und Jugendliche für Politik zu begeistern. Durch das Anhörungs- und Vorstossrecht kann der Kanton den Jugendlichen eine ernstzunehmende Stimme geben. Die Jugendlichen des Kantons Zug hätten die Möglichkeit zu einer gelebten, nachhaltigen und echten politischen Partizipation. Das politische Milizsystem des Kantons Zug könnte so nachhaltig gestärkt werden.

Die Staatspolitische Kommission des Ständerates äusserte sich hierzu folgendermassen: „Jugendparlamente sind wertvolle Einrichtungen, in denen sich Jugendliche mit politischen Fragen auseinandersetzen und sich dazu äussern können. Sie wirken integrierend und dienen dem Ziel, aus Jugendlichen mündige, verantwortungsbewusste und aktive Staatsbürgerinnen und Staatsbürger zu machen.“

Die vorliegende Motion geht auf die Eigeninitiative mehrerer engagierter Jugendlicher zurück und zeigt auf, dass es interessierte Jugendliche im Kanton Zug gibt.

Momentan haben die Kantone Appenzell Ausserrhoden, Appenzell Innerrhoden, Aargau, Basel-Stadt, Basel-Stadt, Freiburg, Genf, Jura, Luzern, Neuenburg, Schaffhausen, St. Gallen, Schwyz, Solothurn, Tessin, Thurgau, Uri, Waadt, Wallis ein kantonales Jugendparlament. In den Kantonen Bern und Zürich wurden entsprechende Motionen angenommen und die Gründungsvorbereitungen haben begonnen.

Der Kanton Zug gehört somit zu den letzten sechs Kantonen der Schweiz, die nicht über ein kantonales Jugendparlament verfügen oder momentan an der Gründungsarbeit eines solchen sind.

Mitunterzeichnende:

Bieri Anna, Hünenberg
Bühler Olivia, Cham
Burch Daniel Thomas, Risch
Christen Hans, Zug
Dzaferi Zari, Baar
Gysel Barbara, Zug
Haas Esther, Cham
Hostettler Andreas, Baar
Imfeld Nicole, Baar
Kottelat Michèle, Zug

Letter Peter, Oberägeri
Lustenberger Andreas, Baar
Raschle Urs, Zug
Schriber-Neiger Hanni, Risch
Schuler Hubert, Hünenberg
Stadlin Daniel, Zug
Stuber Daniel, Risch
Umbach Karen, Zug
Unternährer Beat, Hünenberg
Weber Monika, Steinhausen